

## Entrevista al Dr. Guan Tao



Director del Departamento Internacional de Información y Formación de la *World Federation of Chinese Medicine Societies* (WFCMS).

- Licenciado en Medicina China (estudios de 6 años de duración) por la Universidad de Medicina China de Beijing en 1987. Desde entonces ejerció su profesión como médico en el Hospital Guang An Men afiliado a la Academia de Ciencias Médicas Chinas de China. Compaginó el trabajo en la práctica clínica de medicina china, administración en la educación y gestión empresarial. También estuvo trabajando como médico en Suiza durante varios años.

- En 2004 se incorporó en WFCMS donde estuvo desempeñando diferentes cargos como Director del Departamento de Promoción de Asuntos Comerciales Internacionales, Subdirector ejecutivo del Departamento de Examen, Director del Departamento de Formación y Subdirector del Centro de Intercambios de Profesionales de la WFCMS.

- Actualmente compagina el cargo de Director del Departamento Internacional de Información y Formación con el de Subdirector del Centro de Intercambios de Profesionales de WFCMS.

En octubre de 2009 aterrizamos en Beijing para poner en marcha el proyecto de iMTC. Sabíamos de antemano que un proyecto tan complicado requeriría la máxima ayuda que pudiésemos conseguir pero tuvimos la gran suerte de contar en el equipo con la inestimable ayuda del director Guan. Como director del departamento internacional de información y formación de la WFCMS, Guan Tao participó en la elección de los mejores candidatos para el proyecto del Curso de Medicina Integrativa, veló eficazmente por el éxito de cada una de las fases de su desarrollo y siempre con una amabilidad y educación que iban más allá de la corrección derivada de su cargo.

El pasado verano tuvimos ocasión de colaborar una vez más con el director Guan en Beijing. Una vez terminadas las reuniones de trabajo, discutimos extensamente sobre el presente y el futuro de la medicina china en el mundo. Esta conversación nos aportó muchas cosas y, en cierto modo, transformó nuestras expectativas como profesionales. El Dr. Guan es un excelente médico, bellísima persona y un defensor a ultranza de la identidad de la medicina china, de sus raíces clási-

cas y de su desarrollo global mediante una cuidadosa tutela y actuación responsable.

*Fco. Javier Sánchez y Francesc Miralles, Directores del equipo docente, Curso Superior de Medicina China Integrativa*

**JTCM:** ¿Cómo se decidió a estudiar medicina china?

**Guan Tao:** Era mi padre que me recomendó que estudiara Medicina Tradicional China ya que miembros de mi familia eran médicos de medicina occidental.

**JTCM:** Al finalizar sus estudios ¿empezó estudios de especialización?

**Guan Tao:** Tras terminar mis estudios decidí trabajar como médico de MTC general. Podríamos decir que me especialicé conforme estuve desarrollando mi trabajo.

Luego empezó a trabajar en la WFCMS...

**Guan Tao:** Esos es, era en Febrero de 2004

**JTCM:** ¿En qué consiste su trabajo en el departamento internacional de formación y cooperación de WFCMS?

**Guan Tao:** Soy responsable de apoyar a los miembros de la WFCMS en todos los asuntos relacionados con la formación que puedan necesitar.

**JTCM:** Como director del Departamento Internacional de Formación es también responsable de la organización de prácticas clínicas en acupuntura y MTC de estudiantes extranjeros. ¿De dónde vienen los estudiantes y cuánto tiempo se suelen quedar?

**Guan Tao:** La mayoría de los estudiantes vienen de España, Francia, Holanda, Rusia, Brasil, Japón, Corea del sur... La duración de la estancia oscila entre 5 a 30 días.

**JTCM:** La WFCMS tiene un acuerdo de colaboración con la Fundación Europea de MTC (FE-MTC) sobre la formación avanzada de médicos chinos en la lengua española en España. ¿Qué requisitos tiene que presentar una persona interesada si quiere profundizar sus conocimientos de español en España?

**Guan Tao:** Tiene que haber concluido sus estudios de MTC y luego estar dispuesta a cooperar con WFCMS y FEMTC.

**JTCM:** En 2008 fue nominado como coordinador de WFCMS para los estudios de máster en Medicina China Integrativa creados por la Fundación Europea de MTC. ¿Cómo interviene en la realización del proyecto? ¿Cuáles son sus responsabilidades?

**Guan Tao:** De hecho me encargo de cualquier asunto que se tiene que resolver, establecer los contactos con el profesorado y autores de los materiales didácticos (médicos especialistas reconocidos de hospitales importantes), temas logísticos, permisos etc. Soy responsable de resolver cualquier problema que surja y hacer de puente entre las dos organizaciones implicadas.

**JTCM:** En las clases presenciales del máster de Medicina China Integrativa participarán sobre todo médicos especialistas chinos. ¿Nos podría dar información más detallada de cómo ha seleccionado dichos expertos y su procedencia?

**Guan Tao:** Hemos elegido los expertos más apropiados teniendo en cuenta los requisitos que nos había transmitido la Fundación Europea de MTC. Los profesores disponen de extraordi-

naaria experiencia clínica y académica. Tienen experiencia en dar clases a estudiantes extranjeros y están no sólo dispuestos sino también preparados a colaborar con la preparación de los materiales didácticos, las clases, con una palabra trabajar en equipo. Naturalmente era nuestro interés de seleccionar los expertos del ámbito de la World Federation of Chinese Medicine Societies. Los profesores son destacados miembros de la WFCMS.

**JTCM:** La integración de medicina china y medicina occidental es una rama específica de estudios e investigación que está sólidamente establecida en China desde hace años. ¿Desde su punto de vista qué relevancia podrá tener este modelo de práctica médica para el desarrollo de la medicina china en España?

**Guan Tao:** La medicina integrativa existe desde hace siglos en China. Después de 1949, gracias al respaldo y fomentado por el gobierno se desarrolló rápidamente en la clínica, investigación y otros ámbitos consiguiendo logros importantes. Aunque existen pocos países que hayan adoptado el modelo de práctica clínica e investigación vigente en China es una vía de acceso de la MTC en otros países que llama la atención de la población y puede obviar el conflicto con la medicina que se practica en dichos países. En cuanto a España, la MTC se ha estado desarrollando constantemente, y la Medicina Integrativa va a permitir a los profesionales a formarse en MTC, ofrecer unos estudios de nivel superior y conocer un enfoque terapéutico nuevo.

**JTCM:** ¿Cree que este tipo de estudios puede ser una forma de "atajo" para impulsar la integración de la medicina china en el sistema de salud público? ¿Podría ser un paso más hacia la regulación de los estudios de medicina china en España?

**Guan Tao:** Creo que no existe ninguna forma de acelerar el desarrollo de la medicina china en otros países. Es imprescindible que los profesionales de la medicina china se esfuercen constantemente en seguir formándose y aplicando sus conocimientos y técnicas para dar tratamiento apropiado a los pacientes y estimular el desarrollo de la medicina china en su país. La Medicina Integrativa no sólo proporciona una alternativa terapéutica a los pacientes en España, sino también amplía el horizonte y abanico terapéutico de los profesionales de la medicina china ya que dispondrán de herramientas terapéuticas adicionales. En el futuro creo que la aplicación de la medicina china será cada vez más factible para los médicos de medicina moderna.